

Nouvelles du RRSV/ VHRN News

English follows

Chers membres,

Bon début d'année 2023!

Voici quelques messages qui pourraient vous intéresser.

❖ COMITÉ ÉTUDIANT – APPEL À TOUS LES ÉTUDIANTS !

Vous êtes un étudiant en vision et vous aimeriez vous impliquer dans le Réseau et participer à la planification d'événements sociaux ou autres activités ? Il est maintenant temps de renouveler les membres actifs du Comité étudiant. Par la même occasion, nous aimerions connaître les intentions des anciens membres du Comité. Autant les étudiants de Montréal, Québec, Trois-Rivières ou Sherbrooke sont les bienvenus! Vous êtes donc invités à écrire au Comité d'ici le **31 janvier** au rrsvcomiteetudiant@gmail.com afin de vous manifester (court message + CV). Une rencontre Zoom sera à prévoir en février afin de vous rencontrer. Le lien Zoom sera également diffusé dans une prochaine infolettre. En attendant, vous pouvez aller jeter un coup à la page du [Comité étudiant du RRSV](#). Vous y trouverez la composition actuelle ainsi que les derniers projets réalisés. Le Comité étudiant est également présent sur les réseaux sociaux (« aimez » notre page [Facebook](#) et suivez-nous sur Twitter).

Concours ouvert aux étudiants (rappel) : les FRQ ont lancé le nouveau concours – REGARDS – Objectifs de développement durable (ODD) qui est ouvert à toute la communauté étudiante désirent proposer des projets en communication scientifique.

Date limite : **19 janvier 2023, 16h**

Pour les détails, [cliquez ici](#).

❖ CONCOURS VCC / FBC

Nouveauté! En partenariat avec les Instituts de recherche en santé du Canada (IRSC) et BrightFocus, [Vaincre la Cécité Canada \(VCC\)](#) / [Fighting Blindness Canada \(FBC\)](#) est fier d'annoncer le nouveau concours: « **Bourse de transition en début de carrière des IRSC – Excellence, diversité et indépendance en recherche (EDIR)** ». Cette subvention s'adresse à tous les stagiaires post-doctoraux, cliniciens et associés de recherche spécifiquement issus de groupes sous-représentés qui désirent propulser leur carrière en recherche (durée de 6 ans et jusqu'à 660,000\$). 38 octrois seront offerts incluant un projet dédié aux maladies de l'œil.

Date limite pour appliquer: **Mai 2023**

Pour les détails, consulter l'[annonce](#) ou le [site du CIHR](#).

Récipiendaire: « Eye on the cure »: Le concours **Eye on the cure** 2022 de VCC / FBC a récemment dévoilé ses lauréats. Le Réseau est très heureux de féliciter la Dre **Ellen Zhou** qui, accompagnée de Dre Anna Ells, a remporté le prix du public. Vous trouverez les [détails du projet subventionné ici](#) en visionnant le vidéo disponible sur le site de la FBC. **Félicitations Ellen!**

❖ PUBLICATION RÉCENTE DU RÉSEAU

Les équipes des Drs **Przemyslaw (Mike) Sapiuha** et **Jean-Sébastien Joyal** ont fait paraître récemment leurs derniers résultats de recherche dans l'excellente revue « **Science** ». Cet article a

permis de mettre en lumière un lien potentiel entre l'obésité et la prédisposition à la dégénérescence maculaire lié à l'âge chez la souris. [Pour lire l'article au complet. \(Past history of obesity triggers persistent epigenetic changes in innate immunity and exacerbates neuroinflammation | Science\)](#)

❖ PROCHAINES DATES LIMITES

SUBVENTION POUR LES CHERCHEURS

15 février 2023 : [Projet-Pilote](#)

Le formulaire d'application 2022-2023 est maintenant disponible. Ce programme est maintenant conjointement subventionné par la « Fondation des maladies de l'œil ».

28 février 2023 : [Financement d'un évènement scientifique](#)

FINANCEMENT ÉTUDIANT

1^{er} février 2023 : [Prix Réseau Vision](#)

1^{er} mars 2023 : [Bourse de perfectionnement](#)

15 mars 2023: [Bourse de recrutement](#) (session été 2023)

***Note :** Les résultats pour les bourses de recrutement (hiver 2023) et des infrastructures communes seront connus sous peu. Les résultats pour le concours « Réseautage national et international » seront connus en février.*

N'hésitez pas à me contacter pour toutes questions ou commentaires.

Cordialement,

Valérie

Dear VHRN members,

Happy New Year 2023!

Here are some messages that could be of interest for you.

❖ STUDENT COMMITTEE – CALL FOR VHRN STUDENTS

Are you a vision student who would like to get involved in the Network and participate in planning social events or other activities? It is now time to renew the active members of the Student Committee. At the same time, we would like to know the intentions of former Committee members. Students from Montreal, Quebec City, Trois-Rivières or Sherbrooke are all welcome! You are therefore invited to write to the Committee by **January 31** at rsvcomiteetudiant@gmail.com to express your interest (short message + CV). A Zoom meeting will be scheduled in February to meet you. The Zoom link will also be published in a future newsletter. In the meantime, you can look at the [VHRN Student Committee page](#). You will find the current composition as well as the latest projects. The Student Committee is also present on social networks ("like" our [Facebook](#) and follow us on Twitter).

Student competition (reminder): the FRQ has launched a new competition - REGARDS - Sustainable Development Goals (SDGs) which is open to the entire student community wishing to propose science communication projects.

Deadline: 19 January 2023, 4pm

For details, [click here](#).

❖ FBC FUNDINGS

New! In collaboration with **the** Canadian Institutes of Health Research (CIHR) and BrightFocus, [Fighting Blindness Canada \(FBC\)](#) is proud to announce a new competition: “**CIHR REDI Early Career Transition Award**”. This grant is open to all post-doctoral researchers, clinicians and research associates from under-represented groups to further their research careers (6 years, up to \$660,000). One of the 38 awards will be specifically offered to a project dedicated to eye diseases.

Application deadline: May 2023

For details, please consult this [announcement](#) or the [CIHR web site](#).

Results: Eye on the Cure: The FBC Eye on the Cure 2022 competition recently announced its winners. The Network is very pleased to congratulate Dr. **Ellen Zhou** who, along with Dr. Anna Ells, won the People's Choice Award. Details of the funded project can be found [here by viewing the video available](#) on the FBC website. **Congratulations Ellen!**

❖ LATEST NETWORK PUBLICATION

Przemyslaw (Mike) Sapieha and **Jean-Sébastien Joyal** teams recently published their latest research results in the excellent journal "**Science**". This article highlighted a potential link between obesity and the predisposition to age-related macular degeneration in mice. [Read the full article \(Past history of obesity triggers persistent epigenetic changes in innate immunity and exacerbates neuroinflammation | Science\)](#)

❖ VHRN CONTESTS - NEXT DEADLINES

RESEARCHERS

February 15 2023: [Early-Career Investigators](#)

The 2022-2023 application form is now available. This programme is now also funded by the " *Fondation des maladies de l'œil* ".

February 28 2023: [Funding for scientific event](#)

STUDENTS

February 1st 2023: [Vision Network Publication Award](#)

March 1st 2023: [Scientific Presentation and Training Award](#)

March 15 2023: [Recruitment Scholarship](#) (summer 2023)

Note : *The results for the recruitment (winter 2023) and common infrastructure grants will be known shortly. Results for the National and International Networking competition will be known in February.*

Do not hesitate to contact me for any question.

Best regards,
Valérie